

Córdoba 7 de Mayo de 1931

Año XII. — Número 4.126

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Rosita Díaz, bellisima estrella española de los estudios de la Paramount en Joinville

PEDRO LÓPEZ E HIJOS

BANQUEROS

TELEFONO 12-16. CORDOBA.—APARTADO NUM. 14
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

GRAN TEATRO

Ideal Cinema
(Empresa Guerrero).

Funciones para hoy jueves 7 de mayo de 1931. Cine sonoro. Siete tarde y diez y media noche. Ultimas proyecciones de este programa. Dos grandes éxitos. CLASE DE BAILE, variedad sonora Paramount. AMANECER DE AMOR, película sonora "Metro Goldwyn Mayer", por Norma Shearer y Lewis Stone. RADIOMANIA, graciosísima película sonora hablada totalmente en español por Stan Laurel y Oliver Hardy.

Butaca, 1,50 pesetas. Anfiteatro, 0,60. Paraíso, 0,30.

Mañana viernes. Nuevo programa. El sábado. Formidable acontecimiento. Estreno de la producción sonora "Metro Goldwyn Mayer", hablada totalmente en español, titulada ¡DE FRENTE... MARCHEN!, por Buster Keaton (Pamplinas) y Conchita Montenegro. Risa para un año.

DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono 1-7-5-8

Temporada de grandes superproducciones sonoras. Hoy jueves 7 de mayo de 1931. A las siete tarde y diez y media noche. Formidable programa cómico-sonoro a precios populares. Sinfonia. QUINTIN SE GANA LA NOVIA, cómica en dos partes muda, de estreno. TONTOS DE CAPIROTE, superjoya Universal sonora, cómico-chusca, por la saladisima y sin par pareja, Glenn Tryon y Merna Kennedy. Precios populares. Butaca, una peseta. Gradas, 0,20. Mañana viernes, estreno de la superproducción sonora, ESTRAGOS DE PASION. El sábado por tarde y noche. Estreno de la grandiosa película totalmente hablada en castellano, por Lupe Vélez, Parry Norton y José Crespo, titulada ORIENTE Y OCCIDENTE.

CINE ALKAZAR

(Empresa Cines).—REYES CATOLICOS, 17
Teléfono, 25-49.

Hoy jueves 7 de mayo. A las 7 y 10 y media. ULTIMAS NOVEDADES MUSICALES. La revista de actualidades MAGAZINE NUMERO 8. La graciosa película en dibujos ALICIA EN EL BOSQUE. Estreno sonoro de la comedia LA DEPENDIENTA.

Precio para cada sección: butaca, 1,00.

En la presente semana UN DRAMA EN LA NIEVE.

POR UNOS DIAS

la zapateria CORDOBA-PARIS, vende sin utilidades. Vea usted nuestros escaparates, más barato imposible.

GONDOMAR, número 10

Disfrute de las ventajas del
SOMBRERO DE PAJA, marca

DIEGO RUIZ

EN VERANO * SE * IMPONE*

Bar y Restaurant

de -
"ESPAÑA Y FRANCIA"

Tomasa Arenas

VIUDA DE GONZÁLEZ

SERVICIO ESMERADO A LA CARTA

Comidas a 4 pesetas

SE SIRVEN BANQUETES DENTRO Y FUERA DE LA POBLACION.

Almuerzos económicos a 3 y 4 pesetas

Gran Capitán 4 y 6 - Teléfono 18-19

GRAN RESTAURANT

DE
HIJO DE MIGUEL GÓMEZ

Marqués de Boil, 5 * Tel. 25-08

PLATO DEL DIA PARA HOY 7

Ternera a la Bordalesa

No dejen de visitar el "BAR PLATA"

Restaurant "LOS LUISES"

ANTONIO SALAMANCA

San Nicolás, 4 Teléfono 1036

Servicio esmerado a la carta y por cubiertos.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Δ DIEZ CENTIMOS LINEA SIN LIMITACION

Los suscriptores de "LA VOZ", encontrarán para esta clase de publicidad, una bonificación de un 20 por 100 que ofrezca la Administración como descuento. Por cada inserción se abonarán también 15 céntimos por el impuesto del Timbre. Pago anticipado.

Arrendamientos

ARRENDAMIENTO. Se hace desde el día de una casa amplia con todos los servicios, mas corralón, agua corriente, cuerdas y puerta falsa, en Compás de San Francisco, 8; donde darán razón.

SE ALQUILAN dos pisos independientes. Informarán teléfono 306.

CHALET. Se arrienda desde el día, en la finca San José del Molino de Sansueña, frente al Colegio de Santa Victoria. Razón Compás de San Francisco, número 8.

CEDO habitación amueblada, exterior, casa particular. Razón, Osario, 25, dupl. dcha. pral.

Huéspedes

HUESPEDES. Se admiten dos o tres estables en casa de honorable familia, sitio muy céntrico. Para informes, calle Cuatro Esquinas, 23.

Compras y ventas

LECHE a 50 céntimos litro, de vaca y cabra, por mañana y tarde. Vaca de Alfaro, 31.

Varios

SOMBREROS plumas, de paja. Gorra Sirep, arreglo de sombreros por muy viejos que estén. Limpio los de paja gratis a quien me compre uno nuevo; vendo más barato que nadie. Sombreros Padilla Crespo. Plaza de las Tendillas. Córdoba.

MUJER, se necesita para reparto de leche, con buenos informes. Vaca de Alfaro, 31.

¡CONSTRUCTORES de obras! ¡Propietarios! Gran ocasión. Ladrillos corrientes cualquier cantidad de 28 por 14 por 4 a cuatro pesetas el ciento, en Tejar, y cuatro pesetas setenta y cinco céntimos al pie de obra. Razón: Cuatro Esquinas, 27, bajo derecha. Horas: de 9 a 13 y de 15 a 19. Córdoba.

Traspasos

SE HACE traspaso del Hotel Cervantes por enfermedad del dueño, y no poderlo atender, negocio bonito, mucha y muy buena clientela; para tratar, en el mismo. Córdoba.

Informaciones de anoche

Notas de Gobierno

Manifestaciones del Sr. Marco Miranda

Gestiones para conjurar la huelga de albañiles.--La Junta del homenaje a Julio Romero de Torres.--Un libramiento de cincuenta mil pesetas para la crisis de trabajo.--Otras noticias.

La huelga de mañana
Al recibir esta mañana el Gobernador civil de la provincia a los informadores les manifestó que está realizando gestiones cerca de ambas partes respecto de la huelga general del ramo de albañilería, anunciada para mañana.

Una y otra partes, añadió el señor Marco Miranda han concedido ya algunas facilidades, pero quedan por resolver dos extremos esenciales, que procuraré ultimar hoy mismo, ya que si no mañana se planteará el conflicto.

Sobre unas denuncias

Se refirió luego el gobernador a unas denuncias, leídas en la prensa contra el maestro de Las Pinedas, que castiga a los pequeños porque dan vivas a la República.

Acerca de este asunto añadió el señor Marco Miranda que se están haciendo las oportunas averiguaciones, para en su vista proceder.

También dijo que lo propio había dispuesto con relación al reparto de obreros, hecho por el alcalde de Pedroches.

La Junta de homenaje a Julio Romero de Torres

Anoche se reunió la Junta para el homenaje a Julio Romero de Torres en el despacho del Gobernador.

Acordóse intensificar la suscripción y quedó constituido el comité Ejecutivo, en el que ha entrado a formar parte el letrado señor Illescas.

El señor Marco manifestó a los periodistas que para el acto del próximo domingo, aniversario de la muerte del gran pintor cordobés, en el que los periodistas locales irán a colocar en la tumba del llorado pintor la corona que les regala "El Pueblo" de Valencia, también la Asociación de la Prensa Valenciana y el Círculo de Bellas Artes

de la capital levantina enviarán sendas coronas de flores naturales.

Para aliviar la crisis de trabajo

El señor Marco Miranda dijo también esta mañana a los periodistas que había recibido un cheque por cincuenta mil pesetas, de la consignación correspondiente a la Casa real, cuya cantidad está destinada al alivio de la crisis obrera en la provincia.

Añadió el Gobernador que dicha suma se-

rá distribuida dentro de los límites de la más estricta justicia.

Una felicitación

La Unión de gasistas, electricistas, aguas y similares ha dirigido un oficio al gobernador civil de la provincia señor Marco Miranda felicitándolo por su actuación en los conflictos obreros.

La Cámara Agrícola

Esta mañana estuvo en el Gobierno la nueva directiva de la Cámara Agrícola, para expresar al señor Marco su adhesión al gobierno de la República y anunciarle que tiene en estudio diversos problemas que afectan a la agricultura en general y a los conflictos porque atraviesa la provincia.

El señor Marco mostróse agradecido por la adhesión de la Cámara y se ofreció a ella en cuanto redunde en beneficio de la provincia.

Visitas

Visitaron hoy al gobernador civil de la provincia señor Marco Miranda en su despacho oficial:

Una Comisión de Puente Genil, otra de Villanueva del Rey, la Directiva de la Cámara Agrícola, los alcaldes de El Carpio, Cardena, Benamejí, Espejo, Santaella, Belalcázar, el registrador de la propiedad, el presidente de la Junta Gestora de la Diputación señor Guerra Lozano y el gerente de la Sociedad de Productos Esmaltados.

DEL MAGISTERIO

Congreso provincial de Pedagogía

Por elementos del Magisterio Nacional primario y obedeciendo a sugerencias de la Asociación Nacional, se ha realizado un cambio de impresiones para la preparación de un Congreso Pedagógico provincial que tendrá lugar en el próximo Septiembre, coincidiendo con los días de feria de esta capital, y que servirá de antecedente al Congreso Nacional que se celebrará en Madrid en fecha no lejana. Se designaron para componer la Comisión Organizadora don Orencio Muñoz, maestro de Palma del Rio y los de Córdoba don Modoaldo Garrido, don Paulino Mohino y don Rafael Suárez, cuyos señores empezarán a actuar seguidamente.

DEL DIA

La política petrolífera

Nos parece muy acertada la designación del señor Flores de Lemus como representante del Gobierno en la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos. Ello constituye un testimonio de la importancia que en el ministerio de Hacienda se concede a las cuestiones relacionadas con dicha Renta. Por lo que la misma fiscalmente supone y sobre todo, por su relación con la economía española toda.

Existen en la C. A. M. P. S. A. problemas importantes de variada naturaleza. Pero sin disputa, todos ellos pueden agruparse en dos series. Unos puramente administrativos y de gestión, otros de alta política petrolífera. Creemos firmemente que el nuevo representante del Gobierno acometerá el estudio y solución de unos y otros.

Entre los problemas administrativos, ya el ministro ha hecho pública su decisión de que el personal que formaba parte de las Compañías expropiadas tenga acogida en la Compañía Arrendataria.

Limitase así el derecho de ésta, en cuanto al nombramiento del personal. Pero aparte de existir, según nuestras referencias, una real orden comunicada de primeros de 1928 inspirada en estos principios, es indiscutible que sobre todo anima a esta decisión un sano espíritu de justicia social. Será de lamentar que con ello se lesione el interés de una parte de la actual burocracia de la C. A. M. P. S. A. Para esta parte pedimos la aplicación de las disposiciones del vigente Código del Trabajo sobre indemnizaciones por despido.

Problema de mayor transcendencia lo constituye la política petrolífera del Monopolio. No basta con haber llegado a la organización monopolística de la red de ventas. El decreto ley de 28 de junio de 1927 impone a la Compañía en su artículo noveno mayores obligaciones políticas de adquisición de yacimientos petrolíferos, nacionalización de la flota de transporte, nacionalización de la industria del refino, destilación de residuos de hullas, turbas, lignitos, etc. Deberes todos ellos especificados posteriormente en el contrato celebrado con la Compañía (cláusula cuarta).

Poco es lo que en este campo se ha realizado, constituyendo el mismo una excelente zona de trabajo. A fines de enero del corriente año, la Compañía Arrendataria Monopolio Petróleos, S. A. acordó aumentar su capital. Nada se ha resuelto sobre este particular todavía. A nosotros nos parece muy bien esta ampliación en cuanto esté ordenada a sustituir un capital de créditos bancarios flotantes, por un capital-acciones, en el que proporcionalmente participe el Estado y con el fin de cumplir las obligaciones citadas, que constituyen una parte esencial del programa que inspiró y debe inspirar al Monopolio.

(De "El Debate".)

NOTICARIO

LO MAS SALIENTE DEL DIA

CORDOBA

En el Gobierno civil se han recibido cincuenta mil pesetas que corresponden a Córdoba de la consignación de la Casa real, y que se destinarán a remediar la crisis de trabajo.

—La nueva directiva de la Cámara Agrícola visitó hoy al Gobernador civil, ofreciendo su adhesión a la República.

—Los profesores del Instituto de Peñarroya-Pueblonuevo han dejado dos días de su haber para la crisis obrera.

—El señor Vaquero se muestra optimista acerca de la marcha económica del Ayuntamiento, según declaró a los periodistas.

FUERA DE CORDOBA

En breve se reunirán los Municipios catalanes para redactar un Estatuto municipal que se someterá a las Cortes.

—El señor Alba ha llegado a Madrid.

—El señor Galarza ha presentado cuatro querrelas contra otros tantos magistrados. El asunto está relacionado con el señor March.

—Los reformistas celebrarán una asamblea el día 17, para fijar la actitud del partido.

—Ha renunciado su cargo de Embajador en el Quirinal el señor Gonzalo Figueroa, por presentarse a diputado a Cortes.

—Se va a disolver la Inspección General del Ejército.

—Se sabe que el cargo de Embajador en París fué ofrecido al señor Besteiro primeramente, quien rehusó por tener que dedicar sus actividades al partido.

—En breve se hará una emisión de artísticos sellos de Correos.

—En los presupuestos del Estado no se harán economías que puedan paralizar o lesionar las obras públicas.

—En la "Gaceta" aparece el nombramiento de Embajador en Londres, del ilustre ensayista don Ramón Pérez de Ayala.

(Amplia información en el texto.)



Hemos tenido el gusto de saludar en esta al conde de la Cortina.

De Espejo ha llegado el corresponsal de LA VOZ en aquella localidad don Rafael Gracia.

Tribunales Audiencia

Juicios para mañana

Ante la Sección primera se verá la causa, procedente del juzgado de Rute, por el delito de hurto, contra José Ruiz Alamo, que será defendido por el letrado señor Ruiz y representado por el procurador señor Torres.

Ante la Sala segunda se verá la causa, procedente del juzgado de Cabra por el delito de corrupción de menores contra Trinidad García Camacho.

Abogado, señor Espina; procurador, señor León.

Se verá ante la misma Sala la causa por tenencia de armas, procedente del juzgado de Fuente Obejuna contra Antonio González Iglesias, que será defendido por el señor Espina y representado por el señor Barasona.

Diputación Provincial de Córdoba

Intervención

Ingresos del día 5 de mayo de 1931.

El Ayuntamiento de Fuente Obejuna, importe de su cuota del primer trimestre del ejercicio actual para sostenimiento del Instituto de Higiene, 820,35 pesetas.

El Banco de Crédito Local de España, para pagos de certificaciones de obras de construcción de caminos vecinales y otros gastos, 164.035,58 pesetas.

El Ayuntamiento de Iznajar, 1,75 por 100 y 1,50 por 100 de las certificaciones número 2 para gastos de inspección de obras de construcción de caminos vecinales que tiene a su cargo, 825,21 pesetas.

El Ayuntamiento de Almedinilla, 1,50 por 100 de la certificación número 5 del camino vecinal que construye, 440,56 pesetas.

El Ayuntamiento de Córdoba, 1,10 por 100 de la certificación número 2 del camino vecinal que construye, 334,04 pesetas.

El Ayuntamiento de Baena, por haber finalizado el plazo de ejecución de las obras del camino vecinal "De la Carretera de Jaén a Córdoba a Nueva Carteya", 500,00 pesetas.

El mismo, 2 por 100 de la certificación número 1 de obras de construcción del camino vecinal "Terminación del camino vecinal de Nueva Carteya", 499,19 pesetas.

La Junta Vecinal de la Aldea de Jauja, 1,75 por 100 de la certificación número 5

A los arrendatarios de fincas rústicas

Se cita a todos los arrendatarios de fincas rústicas grandes y pequeñas, y parcelarios, para que asistan a la reunión agraria que se celebrará en Córdoba, en la calle Pérez de Castro, núm. 2 (esquina a San Felipe) el día 8 del corriente y hora de las doce de la mañana, para tratar de la crisis actual y depreciación de nuestros productos, y de las rentas excesivas que se vienen pagando, y solicitar del Gobierno provisional de la República la solución de estos problemas.

La Comisión

Córdoba y Abril de 1931.

para gastos de inspección de obras del camino vecinal "De la carretera de Benamejí a Moriles", 503,12 pesetas.

El Ayuntamiento de Baena, 20 por 100 del importe del adelanto de 2 kilómetros del camino vecinal "Del kilómetro 85 de la carretera de Jaén a Córdoba a Nueva Carteya", 2.965,03 pesetas.

El mismo, 15 por 100 ídem, ídem "Terminación del camino vecinal de Nueva Carteya", 2.638,28 pesetas.

Total, 173.561,36 pesetas.

Un telegrama

El presidente de la Excm. Diputación provincial, ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación:

"Recibo su telegrama y al agradecerle sus manifestaciones de adhesión correspondo muy afectuosamente a este saludo".

Visitas

Visitaron hoy al presidente de la Diputación señor Guerra Lozano, los señores siguientes:

Don Benito Grande, don Miguel Moreno, don José María Rey, don José Lubián, don Rafael Garrido Zamora, don Ildefonso González, don Andrés Baena, don Ricardo Boida, don Ricardo Montis, don Atanasio Castillo, don Antonio Díaz, don Ricardo Pérez Jiménez, una comisión de Estudiantes de la F. U. E., don Joaquín Molina, don Antonio Alcaide, don Antonio Caña, don Antonio Mantelo Tenllado, don José Antonio Fernández, don Agustín Ortega Villado, don Lázaro Zepas, don Juan Romero, don Pascual de Miguel Sanz, don Antonio García, don Fernando García, don Galo Adamuz, don Francisco Molina, don José Lozano, don Rafael Molina, don Manuel Rodríguez Manso, don Pablo Troyano, don Vicente Martín Romera, don Recaredo Infante, don Francisco Jurado, don Miguel López Amado, don Rafael Benítez, don Saturnino Alonso Montoro, don Ramón Perdigo Carp, don Antonio Carbonell Trillo, don Antonio Bejarano, don Pedro Santaella, don José Bujalance, don Emilio Pinchez, don Francisco Fernández, don Emilio Iznardi y Alzate, señor Alcalde de Carcabuey, don Enrique Romero de Torres, don Samuel del Santo, don José Ariza, alcalde de Almedilla; don José Carmona Arjona, don Antonio Gallego Rivera.

PANORAMA

TRES COMENTARIOS

TITULOS NOBILIARIOS

Parece ser que se ha suprimido, en las relaciones oficiales, el uso de títulos nobiliarios. En lo sucesivo, cualquier conde o marqués, habrá de cercenar su título, sustituyéndolo por un Don, liso y llano, que le equipare a los demás ciudadanos de su misma especie.

Sin embargo y no obstante el tufillo demoorático que exhaía esa actitud oficial, se nos antoja algo exajerada. Bien está la igualdad; pero sin excluir positivos valores históricos, sobre los que se ha cimentado más de un glorioso girón de la historia nacional.

Títulos de esos hay que llevan engarzadas proezas y heroísmos, y algunos de ellos, vinculados a claros varones, que dieron lustre a nuestras gestas. Se trata, en muchos casos de verdaderas realidades históricas. Y su recuerdo no debe estorbar nunca, aunque esa supresión se haga en nombre de la democracia.

EL CUERPO DE BOMBEROS

Hace unos días se dió la noticia de que el señor Moraga sería nombrado jefe de los servicios del cuerpo de Bomberos, a raíz de la dimisión presentada por el señor Gollonet, si bien tenemos entendido que esta última plaza se amortiza.

Ahora bien; sabemos que habiéndose hecho cargo el señor Moraga de la responsabilidad del cargo, y creyendo en conciencia que tal vez no pudiera desempeñarlo a satisfacción, puso en manos del alcalde la dimisión del mismo. Modestia y comprensión se llama esta figura.

Para ese cargo se requiere un hombre relativamente joven, fuerte, vigoroso y ágil. El servicio de incendios necesita todo el cuidado y toda la vigilancia. Por cierto que la ausencia del señor Gollonet va a notarse visiblemente. Su criterio organizador no es fácilmente sustituible. Y así se explica que, según nos aseguran, hubieran de buscarle y requerir sus servicios en el último incendio del barrio de las Margaritas.

Este detalle debe servir de norma para que el nombramiento de jefe del personal y servicios, recaiga en persona lo suficientemente apta para tan interesante menester.

JULIO ROMERO DE TORRES

Bajo la presidencia del gobernador civil se reunió la Junta organizadora del homenaje a la memoria del glorioso pintor cordobés, acordándose, entre otros extremos, ver el modo de intensificar la suscripción para tal fin.

Convengamos en que ya va siendo hora de hacer las cosas. Cerca de un año hace que se hicieron las primeras gestiones, y aún no se ha verificado el homenaje. Mucho entusiasmo, mucha literatura; pero lo esencial que es la suscripción aún sigue en pie.

Esperamos que ahora, y de una vez, se subsane esta laguna. Córdoba está en palpitante deuda con su artista. Córdoba no puede, no ya eliminarse, sino ni aún titubear ante la idea de rendir un tributo póstumo al gran cordobés. El señor Marco Miranda hará muy bien en estimular toda iniciativa en ese sentido y no dejar dormir la idea del homenaje. Todos los cordobeses y los amantes de arte se lo agradecerán.

Sucesos y denuncias

Riña entre mujeres

En la plaza de Aladreros promovieron reuerta esta mañana Josefa Romero Mora y Carmen Gallardo Merino con Antonia López Ollero.

La bronca surgió por unos insultos que la última profirió contra las dos primeras.

Hubo arañazos, bofetadas y otras "caricias", resultando las tres mujeres lesionadas.

Ingresaron en la Clínica de la calle de Góngora, donde se apreciaron a Josefa contusión y quemaduras de primer grado en la región malar y mejilla derecha.

Antonia también, fué asistida de erosiones en cara y cuello y Carmen resultó ilesa en la refriega.

Terminado el "numerito" se formuló en la Comisaría de Vigilancia el oportuno parte del suceso.

Inconsciencia infantil

Pedro Jiménez Luque de 10 años se subió en la Puerta Nueva a un poste eléctrico y se cogió a un hilo conductor de energía.

Sufrió el muchacho la descarga sin poderse despegar del hilo.

Auxiliado por otro niño consiguió despren-

derse cayendo al suelo y causándose una contusión en la región occipital y otra en la espalda.

Fué trasladado a la Casa de Socorro donde se le asistió debidamente pasando luego a su domicilio.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Un hombre "galante"

Josefa Peña Calero ha denunciado en esta Comisaría de Vigilancia que Luis Gutiérrez Muñoz la propinó una bofetada sin motivo para ello.

El "galante" individuo ha quedado a disposición del juzgado municipal.

Hurto de gallinas

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Manuel Arjona Luque, que durante la madrugada última le han sustraído de la Granja Avícola seis gallinas y un gallo, ignorando quiénes sean los autores de la sustracción.

La policía realiza gestiones para su descubrimiento.

Oficinas y talleres de

LA VOZ

Calle Fray Luis de Granada

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Dos mujeres heridas

A las cuatro y media próximamente de la tarde y en la carretera de Córdoba a Almadén ha ocurrido un accidente automovilista, en el que han resultado dos mujeres lesionadas.

Por la citada carretera y con dirección a Córdoba venía un automóvil de esta matrícula, propiedad particular, conducido por su propietario, un joven de Hinojosa, según nos dicen, por un soldado y dos mujeres de vida dudosa.

Parece que los ocupantes del vehículo se hallaban alegres y como consecuencia de ello en el paso a nivel de Pedroches el coche chocó contra un poste saliendo despedidos los ocupantes del mismo, que resultaron con lesiones.

En un automóvil del servicio público fueron trasladadas a la Casa de Socorro Lucía González Recio y Carmela López Olivero.

Los médicos de guardia en el establecimiento señores Ansorena y Valenzuela auxiliados por el practicante señor Pareja apreciaron a la primera contusiones erosivas en la región frontal y pierna izquierda.

Consuelo padecía heridas incisivas y desgarradas en la región glútea y contusión en el antebrazo izquierdo.

Después de convenientemente asistidas pasaron a su domicilio en la casa número 5 de la Plaza de Abades.

El automóvil resultó con desperfectos.

Se ha dado el oportuno parte del suceso al juzgado correspondiente.

Información taurina

"La Afición"

El número de "La Afición" correspondiente a esta semana, está mejor presentado si cabe que los anteriores.

Contiene bastante información gráfica y completísimos datos de la semana taurina.

El buen aficionado encuentra en esta revista cuanto le interesa.

Alvarez Pelayo

El diestro granadino Elías Alvarez Pelayo, que como se sabe sufrió la fractura de la clavícula en un accidente, ha sido ya dado de alta.

El valiente novillero ha firmado ya varios contratos, entre ellos uno con la empresa de Granada y otro con la de Valencia.

La de la feria de Lérida

Con motivo de la feria se dará el próximo domingo en Lérida una corrida de toros.

Los espadas contratados son Nicanor Villalta, Pedro Basauri Pedrucho de Eibar y Saturio Torón.

No sabemos el nombre de la ganadería, cuyos toros se han de lidiar en esta corrida.

Inauguración de una plaza de toros

En Narbonne (Francia) se ha construido una nueva plaza de toros, de madera, capaz para mil quinientos espectadores.

Será inaugurada en breve con una corrida de toros de muerte, pero sin picadores.

Los matadores serán Bernardo Muñoz Carnicerito de Málaga, Carlos Sussoni y Julián Sacristán Fuentes.

FILIGRANA



VIDA MUNICIPAL

Manifestaciones del señor Vaquero

Elogios al Gobernador civil.--La crisis obrera a punto de ser solucionada.--La marcha económica del municipio.--Otros asuntos

Manifestaciones del alcalde

El señor Vaquero Cantillo nos manifestó esta mañana que después de la conversación sostenida con el señor Marco Miranda, gobernador civil de la provincia, acerca de la crisis obrera, estaba gratamente impresionado acerca de la misma, por su pronta resolución.

El alcalde elogió el afán y acierto del gobernador, por hallar una fórmula de concordia entre los patronos y obreros, que permita abrigar la esperanza próxima de encontrar una solución viable al conflicto.

Con respecto a los obreros campesinos, nos dijo el señor Vaquero, que ya se están colocando la mayoría de los que había parados, pues aún existe alguno entre los patronos, que opone resistencia a obedecer las humanas disposiciones de la autoridad.

El señor Vaquero está dispuesto a emplear toda su energía contra estos labradores que desoyen los imperativos mandatos de civismo que ellos mismos debieran ser los primeros en poner en práctica y para ello usará toda su autoridad contra esa intransigencia y egoísmo que tan directamente puede afectar al orden público.

En la conversación que tuvimos con el alcalde éste nos manifestó que había oído diversas versiones, en su elogio la mayoría, relacionadas con el empleo que viene dando a los gastos de representación de la alcaldía y al uso que hace del coche oficial.

Añadió que no nos ha hablado del asunto por estimarlo inmodesto, pero que salía al paso de ciertas insinuaciones, para decir que los gastos expresados los puso a disposición de sus compañeros de Concejo, para que los redujeran si los estimaban exagerados, no habiéndolos querido tocar por entender que el cargo hay que desempeñarlo con dignidad y pudiera darse el caso de que fuera alcalde un modesto obrero, sin más recursos que su jornal diario.

Respecto al auto oficial, nos dijo que aún no lo ha utilizado solo y sí en compañía de algún concejal y para asuntos del Municipio, pues siempre que tiene necesidad de usar un coche, lo hace empleando los del servicio público y pagando de su peculio particular. Esto le ocurrió no hace muchas tardes en que hizo una excursión con su familia a su pueblo natal, Montalbán, que pagó por el servicio unos catorce duros.

También manifestó el señor Vaquero que no utiliza realmente los ordenanzas municipales y menos aún al guardia municipal del distrito de San Lorenzo, sino que este funcionario está celoso en el cumplimiento de su deber, prestando singular atención a la salida de la escuela de los niños del barrio. Siguió diciendo el señor Vaquero que ni ese guardia ni ningún otro, es el individuo apo-

dado "El Viri", que es un modesto elector republicano que no tiene destino ni prebenda alguna por el Municipio.

Respecto a la marcha económica de los asuntos municipales, el señor Vaquero se mostró optimista, puesto que se va atendiendo a todos los pagos, muchos de ellos de importancia y aún espera normalizar la situación económica en plazo breve, para lo que espera la resolución de diversos, actualmente en estudio por las comisiones respectivas.

Visitas

Esta mañana, han visitado al señor Vaquero Cantillo, los señores siguientes: don Rafael Iznardi, don Francisco Vargas, don Pedro Sánchez, don Juan Alcántara, doña Dolores Humosilla, don Francisco Berenguer, don Joaquín Gutiérrez, don Gonzalo Fernández de Córdoba, don Rafael Moral Cañero, don Fernando Gálvez, don Juan Cívico, don Rafael Rodríguez, las maestras del grupo escolar López Diéguez, doña Carmen García y don Rafael Vega.

Intervención

El día 4 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento:

Por el arbitrio sobre pescado, 484,15; por los derechos de servicios del Matadero, 1.016,58; por los derechos y servicios de los Cementerios y carruajes fúnebres, 232,50; por el arbitrio sobre carnes frescas y saladas, despojos, volatería y caza mayor y menor, 1.632,25; por el de bebidas y alcoholes, 697,90; por el de inquilinato, 1.592,99; por varios derechos y arbitrios municipales, 482 cen-30; total, 6.138,67.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

En consonancia con lo resuelto por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, convócase la contratación en subasta pública, de las obras de construcción de ciento ochenta bovedillas en el cementerio de la Salud de esta capital, a cuyo efecto el acto de la subasta habrá de celebrarse ante mi autoridad en el despacho oficial de esta alcaldía a las doce horas del día posterior hábil al en que expire el plazo de los veinte hábiles porque se anuncia dicha subasta, a contar desde el siguiente al en que aparezca inserto el presente edicto en el Boletín Oficial de la provincia.

El tipo sobre el que ha de versar la licitación será el de cuarenta mil novecientas cincuenta pesetas con sesenta céntimos a que asciende el importe del presupuesto de aludidas obras,

El depósito para interesarse en la misma se fija en la suma de dos mil cuarenta y siete pesetas con cincuenta y tres céntimos, convirtiéndose este depósito por el rematante en fianza definitiva elevándolo a la cantidad de cuatro mil noventa y cinco pesetas con seis céntimos en el período de diez días a partir del en que se le comunique la adjudicación del servicio.

Las proposiciones se ajustarán al modelo que al final se inserta y su entrega en pliegos cerrados y lacrados en la forma y con los requisitos que se expresan en los pliegos de condiciones económico-administrativas se verificará en unión también del resguardo del depósito provisional, que se presentará por separado en el Negociado de Beneficencia de la Secretaría de este Concejo, durante el transcurso de aludido plazo de veinte días o sea hasta el anterior en que haya de efectuarse la subasta, desde las diez hasta las trece horas. Los licitadores que en representación de otras personas suscriban alguna proposición, acompañarán además la copia del poder correspondiente, bastantada por el letrado consistorial don Manuel Carretero Serrano.

El proyecto, presupuesto y pliegos de condiciones técnicas y económico-administrativas, a que ha de subordinarse la ejecución de mencionadas obras, quedan desde hoy de manifiesto en el respectivo Negociado de Beneficencia, en donde pueden examinarse durante las horas de oficina por todas aquellas personas a quienes la subasta interese.

Modelo de proposición

Don..., vecino de..., como acredita con la cédula personal de la tarifa..., clase..., número..., que acompaña, enterado del proyecto presupuesto y pliego de condiciones referente a las obras de construcción de ciento ochenta bovedillas en el Cementerio de la Salud, se obliga y compromete a llevar a cabo mencionadas obras con sujeción estricta al estudio facultativo y cláusulas que regulan la ejecución de las mismas, en la suma de... (Aquí la proposición, admitiendo o mejorando el tipo fijado); declarando a los efectos procedentes que las remuneraciones mínimas que los obreros que en los obras se empleen habrán de percibir por jornada legal de trabajo y por horas extraordinarias, serán las siguientes: (Aquí se determinará con claridad y con separación de oficio y categorías el jornal mínimo para la jornada de ocho horas y para las que con carácter extraordinario, si llega el caso, trabajasen). Fecha y firma.

Córdoba, 5 de mayo de 1931.—Eloy Vaquero

El periódico LA VOZ, de perfecta difusión, llega a todas las clases sociales. Cualquiera clase de publicidad tiene, pues, adecuado marco en él.

Consulte nuestras tarifas. Infórmese de nuestra tirada. La importancia de ésta hace muy baratos nuestros precios de publicación.

Lea V. LA VOZ

INFORMACIONES DE LA PROVINCIA

Bélmez

Un ruego

Un grupo de jovencitos de nuestra aristocracia, deseosos de que sus numerosas amistades, ausentes tengan conocimiento de una forma detallada de lo bien que aprovechan el tiempo, me ruegan el envío para su publicación de la reseña hecha por ellos y para ellos, de una velada en la que por lo visto no ha faltado el consiguiente "Gil de Escalante" en embrión.

Vayan las pruebas.

Fiesta aristocrática

"En el vestíbulo elegante de la casa, se destaca la figura de una niña-mujer repleta de belleza, de alegría y de distinción. Viste un lindísimo traje de gitana, blanco, que con arreglo al último figurín, llega hasta el suelo. Ciñese bajo la gentileza de un saladísimo mantoncito de talle, de color sangre, que da a sus ojos sugestivos toda la brillantez misteriosa de sus pestañas negras, que se abanicen en su risa, franca y buena: Es Rosarito Sánchez y Lozano de la Vera, que siempre amable y complaciente, ha tenido la idea de obsequiar a sus numerosas amistades con una fiesta netamente andaluza: una "Cruz de Mayo". Con el chic especial que le caracteriza, va recibiendo a sus amigos y pasándolos al monísimo patio, convertido por magia de ella y de unas amiguitas suya, en un alarde de sevillanismo; vistosos faroles, cadenetas, luces y flores a granel, entretejen un emparrado alegre, entre el cual hay todavía espacio para contemplar la hermosura del cielo azul; que parece reír de júbilo al contemplar aquel plantel de muchachas bonitas, mitad duquesas y gitanas.

En el fondo preside con toda la magestad una Cruz de bombillas blancas, hecha bajo la dirección admirable de Adelita Solano, todo distinción y belleza. Orquesta; música de baile. Simpatiquisimas parejas que todo lo bailan, desde el popular pasodobles hasta el difícil charleston. Intermedio; sevillanas bailadas por Antonita García Blasco y Elisita Sotillo, que parecen escapadas de un lienzo de Romero de Torres. En un rincón del patio hay un grupo que merece comentarse: Está Rosita Hidalgo, elegantísima y muy bonita; Carmencita Solano, tan guapa, tan guapa... que es la admiración de todos. Sus ojos verdes tienen una expresión de belleza ideal; su vestido es precioso y el caracolillo que graciosamente descansa sobre su frente, estoy seguro de que todos los muchachos hubieran querido cortar para tener un lindo recuerdo de esta preciosa muchachita. Isabel Sanz, Conchita Díez y María Pepa Troya, muy bien vestidas y guapísimas. Conchita Vega, esta encantadora mujer, que todo lo alegra con su carácter risueño, anima de una manera extraordinaria este numeroso corro. Viste de blanco y se adorna con preciosas flores.

Los muchachos, encantados y amables, no cesan de obsequiar con el sin fin de cosas exquisitas que han adquirido para la fiesta, entre las que no faltan la clásica y alegre manzanilla.

Cinco de la mañana. La animación de la fiesta no decae, pero las bombillas, poco a poco van perdiendo el efecto fantástico de su potencia, porque el Sol, que va apareciendo, las va venciendo y humillando. Los invitados demuestran su agradecimiento a la señora de la casa y a su simpatiquísima hija, y desfilan.

Nombres, muchos. Recordamos a la señora viuda de Troya, de Sánchez, de García Blasco y de Vega. Señoritas de Sánchez, Solano, García Blasco, López, Vega, Troya, Sanz, Hidalgo y Díez. De ellos, Sánchez-Pastor, Sanz Blanco, García Blasco, Santofimia, López, Murillo, García, Rodríguez Soriano, Gala y Rodríguez Muñoz."

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño doña Catalina Sevillano, esposa del industrial establecido en ésta don Maximiliano Vioque.

Tanto la madre como el recién nacido, continúan en excelente estado y por ello hemos de felicitar a nuestro buen amigo don Maximiliano.

Corresponsal

Peñarroya - Pueblonuevo

Aclaración

En el número 4.129 de este diario correspondiente al día 30 de abril de 1931, se publicó una información relativa a cierto rumor sobre el culto en la Iglesia de la barriada de la estación.

Hemos hablado con el señor alcalde sobre el particular, y ha desmentido la certeza del rumor, lamentando no se hubiera comprobado antes de darlo a la prensa, para evitar torcidas interpretaciones.

Estamos de acuerdo con la primera autoridad municipal; pero nuestro ánimo fue tan solo excitar su celo recogiendo una versión que ciertamente circuló.

Como asimismo creemos han sorprendido la vigilancia y dado desahogo a una pasión innoble, quién o quienes hayan escrito en la puerta del edificio en cuestión un letrero que dice, casi idénticamente o en parecidas palabras: "Para celebrar el 1 de mayo, se dará un baile en este local".

Esto no es cargo a la cultura del vecindario ni a la función de la autoridad municipal. De aquella y de ésta espera mucho y bueno toda la opinión que asiste, gustosa, al señor alcalde.

Colecta en pro de los sin trabajo

Rectificando algo de lo expuesto en la información anterior se sabe concretamente que, por una sola vez, para contribuir de algún modo al remedio de la crisis, los profesores y funcionarios del Instituto Local de

segunda enseñanza, donan de la paga de mayo, dos días de haber.

El Diputado provincial, señor Duque

La representación del distrito en la Corporación provincial ha recaído en el profesor de este Instituto Elemental don Francisco Duque Iñiguez.

La doble condición de Letrado y Catedrático del señor Duque, su veteranía en las filas de la política democrática y radical y el ejercicio de la profesión durante cerca de tres lustros abonan la creencia que tenemos de que trabaje con eficacia en bien del pueblo.

Conoce la legislación por sus estudios, las aspiraciones del pueblo, por su contacto diario con él, y las necesidades que le convienen por las demandas que le hacen, así que a trabajar y nada más.

Corresponsal

De la provincia

Rapto de una joven

Comunica la guardia civil de Priego que en dicho pueblo ha sido detenido el joven de 16 años Manuel Arenas Montalbán, que raptó a la joven de su misma edad Rosario Pareja Osuna, con la que sostenía relaciones amorosas.

El juzgado interviene en el asunto.

Una estafa

Francisco Moscoso Lara, tesorero de una entidad obrera de Zambra entregó el Reglamento de la sociedad y quince pesetas al vocal de aquella Antonio Pérez Redondo, con el fin de que reintegrarse el documento, para someterlo a la aprobación del gobernador civil.

El citado vocal se gastó el dinero recibido y no reintegró el reglamento, por lo que ha sido denunciado como autor de un delito de estafa.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto, correspondientes al día 6 de Mayo.

En veintie y cuatro horas

Temp. m. al sol y al aire libre	26°20
" a la sombra	22°80
" mínima	9°40
" media	16°20
Oscilación	13°40
Agua de lluvia en milímetros	0°00
Agua evaporada en milímetros	5°00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	755°00
Temperatura a la sombra	11°80
" de termómetro húmedo	10°20
Hensión del vapor	8°30
Humedad relativa	80°00
Estado del cielo	Casi cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	168°00

Información Teleg

El ministro de Hacienda declara que no se harán eco

Procedente de Francia llegó esta

Cumplimentando al ministro de Estado

Madrid, 5 (3,15 t.).—El ministro de Estado fué cumplimentado esta mañana por los generales Burguete, Cabanellas y Núñez de Prado.

También recibió el señor Lerroux al presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona.

El Embajador de España en Londres

Madrid, 6 (3,15 t.).—Mañana aparecerá en la "Gaceta" el nombramiento de don Ramón Pérez de Ayala para la embajada de España en Londres.

Largo Caballero y los periodistas

Madrid, 6 (3,15 t.).—El ministro del Trabajo, como todos los días, recibió a los periodistas, con los que sostuvo una larga conversación.

Dijo que había recibido al gobernador de Sevilla, que fué a interesarse por la solución de los problemas obreros.

El señor Montaner le dió cuenta de las condiciones de trabajo que presentan los obreros, y que serán objeto de estudio, de acuerdo con los elementos patronales.

Anunció el ministro que al Consejo de esta tarde llevará el nombramiento de delegado regional del Trabajo en Sevilla a favor de don Antonio Moreno Mateos, que inmediatamente comenzará a actuar en los contratos de trabajo.

También llevará al Consejo un proyecto de decreto creando el jurado mixto de Agricultura.

—Una comisión de obreros y patronos del puerto de Barcelona—continuó diciendo—me ha visitado para exponer las dificultades con que tropiezan para poner en ejecución los acuerdos de los Comités paritarios, asunto que espera resolver.

Añadió que en la intervención del ministerio del Trabajo en los asuntos sociales de Barcelona no considera otra asistencia que el mismo ministerio, mediante su representante que es el Delegado regional en Cataluña.

Esto será el único que puede intervenir en las cuestiones sociales, aunque si interviene la Generalidad para ayudar, no se le rechazará.

Después el ministro fué visitado por la Comisión mixta de Espectáculos, que le hablaron de la crisis musical, asunto que se propone estudiar con cariño.

Se refirió a las cuestiones electorales y dijo que se pretendía que no fueran al Parlamento los que no obtuvieran un 80 por 100 de los votos, condición que se cree indispensable para evitar el caciquismo.

Querellas contra cuatro magistrados

Madrid, 6 (3,15 t.).—El Fiscal general de la República ha presentado querellas contra cuatro magistrados que intervinieron en asuntos relacionados con el señor March.

El señor Galarza ha anunciado que facilitará una extensa nota sobre esta cuestión. Se negó a dar los nombres de los magistrados, y solamente dijo que uno de ellos ocupa un alto cargo.

Los que visitan al Presidente

Madrid, 6 (3,30 t.).—El jefe del Gobierno recibió esta mañana en su despacho al canónigo don Diego Tortosa y a otras personas.

El señor Alcalá Zamora marchó al mediodía a la legación de Polonia, donde estaba invitado a almorzar.

Figueroa no acepta el cargo de Embajador

Madrid, 6 (3,30 t.).—Don Gonzalo de Figueroa designado para la embajada en Italia (Quirinal) ha visitado esta mañana al jefe del Gobierno para agradecer el nombramiento, y comunicar que no le es posible aceptar el cargo porque se propone presentarse a diputado por Murcia.

Don Santiago Alba en Madrid

Madrid, 6 (3,30 t.).—Procedente de París ha llegado esta mañana el ex ministro don Santiago Alba.

Fué recibido por numerosos familiares y amigos.

Las visitas al ministro de la Guerra

Madrid, 6 (4,15 t.).—Visitaron esta mañana al ministro de la Guerra los generales García Moreno y Castillo y el coronel Lerín.

También le visitaron una comisión del personal de Teléfonos, otra del Colegio de María Cristina, obreros de Intendencia, los sargentos que han cesado en el cuerpo de Vigilancia y otras comisiones.

Se van a hacer sellos nuevos

Madrid, 6 (4,15 t.).—El director de Correos ha manifestado a los periodistas que tiene en estudio la confección de nuevos sellos de Correos que serán de gran mérito artístico.

Los de 15 céntimos reproducirán la Facultad de San Carlos cuando los sucesos; uno de 40 con el busto de la República y los de 25 el busto de la República con la bandera tricolor.

Se refirió después al personal de Comunicaciones y los elogió con entusiasmo diciendo que constituyen el más fuerte baluarte de la República.

Se va a disolver la Inspección general del Ejército

Madrid, 6 (4,15 t.).—Al recibir este mediodía el ministro de la Guerra a los periodistas les manifestó que llevará al Consejo de hoy el decreto disolviendo la Inspección general del Ejército.

Agregó que se ha acordado restituir a su puesto en la escala de Estado Mayor al general de brigada don Feliciano de Haro.

Interrogado acerca del rumor que circula con insistencia de que se va a dictar otro decreto aclarando que no puede aplicarse la disposición sobre retiros a los que no cuentan con 20 años de servicios, lo negó rotundamente.

Añadió que dicho decreto está redactado por él, que es persona seria y no dispuesto a desdecir lo que se publica en la "Gaceta".

El señor Azaña agregó que ya es un hecho lo relativo a las viudedades.

La Embajada de España en París

Madrid, 6 (4,15 t.).—La embajada de España en París le fué ofrecida en un principio a don Julián Besteiro, pero éste ha renunciado alegando que necesita trabajar en España por el partido socialista.

Entonces se le ha ofrecido el cargo a don Augusto Barcia.

La actitud del partido reformista

Madrid, 6 (4,30 t.).—El próximo día 17 se celebrará el acto público de los reformistas. Don Melquiades Álvarez pronunciará un discurso fijando la actitud del partido.

Se asegura que pedirá que vayan en el bloque republicano que se presentará en las próximas elecciones.

La redacción del Estatuto de Cataluña

Madrid, 6 (4,30 t.).—En la reunión que van a celebrar los municipios catalanes se redactará el Estatuto de Cataluña que ha de presentarse a las Constituyentes.

Parece que será elevado a la presidencia de las fuerzas catalanas el señor Carnet.

Lo que publica la "Gaceta"

Madrid, 6 (4,30 t.).—La "Gaceta" de hoy publica una disposición admitiendo la dimisión al presidente del Tribunal de Cuentas don Luis Espadas.

De la Guerra una circular disponiendo que en plazo de cinco días se formule la promesa de adhesión a la República.

Disponiendo quede redactado en la forma que se indica el párrafo primero del artículo séptimo del Código de Justicia Militar.

Gráfica y Telefónica

Comías que produzcan la paralización de obras públicas

Mañana a Madrid don Santiago Alba

Otras declaraciones del ministro de Hacienda

Madrid, 6 (4,30 t.).—El ministro de Hacienda ha hecho unas declaraciones a un redactor de "El Sol".

Dice Prieto que los problemas económicos de Hacienda ofrecen casos distintos, pues algunas economías producen la paralización de obras públicas.

Por este motivo sólo se economizarán partidas que no ocasionen trastornos.

Anunció que el sábado próximo se volverán a reunir con él los ministros de la Guerra y Fomento para estudiar el plan de economías.

Aludiendo a los débitos por obras públicas, dice que ascienden a una considerable suma de millones, pues no se ha pagado nada en lo que va de año, siendo muchos los contratistas que se niegan por tal motivo a continuar las obras.

Hay que buscar dinero para normalizar esta situación.

Afirma que por su parte está resuelto a no solicitar una peseta de crédito, sin que no se vea recompensada con una rebaja igual en el presupuesto.

Respecto a los problemas del cambio y circulación fiduciaria, se muestra satisfecho ya que aquéllos no han sufrido variación ante el anuncio de que se va a aumentar ésta en 20 millones.

Justifica el aumento de la circulación fiduciaria, y dice que no sabe dónde la gente almacena tanto billete.

Por último manifiesta el ministro que la emigración de capitales ya casi ha cesado, lo que contribuye también a la normalización financiera.

Una nota de Alba

Madrid, 6 (5,15 t.).—El señor Alba anunció a los periodistas que a las cuatro y media facilitaría una nota, pero a dicha hora aún no se les había entregado.

Consejo de ministros

Madrid, 6 (5,30 t.).—Para las cinco y media estaba anunciado hoy el Consejo de ministros, en el que se tratarán de asuntos interesantes.

Se ha nombrado Comisario de los bienes del Real patrimonio

Madrid, 6 (5,15 t.).—El ministro de Hacienda habló esta tarde nuevamente con los informadores.

Les comunicó que había sido nombrado Comisario de los bienes del real patrimonio don Juan Cueto, que servirá de lazo de unión entre el ministerio de Hacienda y la Comisión que entiende en este asunto.

También ha autorizado el funcionamiento de la Asociación general de Empleados administrativos de Hacienda.

El ministro ha girado telegráficamente 20.000 pesetas al gobernador de Badajoz, para aliviar la crisis obrera.

Dijo el señor Prieto que el general Calvellas le había hablado del cultivo del algodón que constituiría un remedio para la crisis obrera, y anunció que se trataría de ello en el Consejo.

Después comentó la favorable acción de los cambios, a pesar del aumento de circulación fiduciaria.

Cree que podría ser aún más favorable de no haberse publicado por la prensa extranjera información errónea sobre dicho aumento.

Los cambios

Franco, 37,7.

Libras, 46,40.

Dólares, 9,535.

Liras, 49,95.

Franco suizo, 183,80.

Franco belga, 132,70.

Marcos, 2,2725.

TITAN
EL MEJOR CAPACHO
DE FIBRA DE COCO
FABRICANTE: Rafael Ariza
RUTE

Manifestaciones de Company

Barcelona, 6 (5,30 t.).—El gobernador civil dijo esta tarde a los periodistas que había conferenciado con don Gabriel Alomar, presidente de la Comisión permanente del Consejo de Instrucción pública, el que esta noche saldrá para Madrid.

También saldrá para la capital de España el consejero de la Generalidad señor Serra.

Uno de los informadores le preguntó acerca de las dificultades que se presentaban en la constitución de algunos Ayuntamientos, por continuar actuando los Municipios revolucionarios.

El señor Company manifestó que se mantienen los Ayuntamientos revolucionarios únicamente en aquellos donde habrá que hacer nuevas elecciones.

El alcalde a Madrid

Barcelona, 6 (5,30 t.).—El alcalde ha recibido a los periodistas, a los que anunció que por la noche o mañana marchará a Madrid.

El señor Ayguadé se propone conferenciar con el ministro de Marina.

Varios atracos en Barcelona

Barcelona, 6 (5,30 t.).—Según parece, durante la madrugada última se han registrado varios atracos en la carretera de Prat.

El primero de ellos fué a un automóvil del servicio público, al paso del cual salieron ocho individuos armados de pistolas, los que obligaron a lo ocupantes a entregar cuanto dinero llevaban.

Los mismos malhechores cometieron después otros atracos de los cuales no hay denuncia alguna en las Comisarias.

A lo que ascienden unas suscripciones

Barcelona, 6 (5,30 t.).—La suscripción abierta a favor de la familia del guardia de Seguridad muerto el primero de Mayo asciende hoy a 8.497 pesetas.

La correspondiente a los obreros parados alcanzaba esta mañana a 38.191 pesetas.

Hitler quiere la amistad con Inglaterra e Italia

Londres, 6 (4,30 t.).—El enviado especial del "Daily Express" en Alemania relata en su periódico una visita que ha hecho al cuartel de los "nazis" en Munich. El enviado especial fué recibido por Hitler en persona. Este habló de la humillación de Alemania, de su voluntad de reconquistar el terreno perdido y manifestó su gran odio a Francia.

Según relata el periodista, la conversación de Hitler se convirtió en un discurso de orador de mitin ante gran auditorio, y las preguntas del enviado especial inglés las encontraba Hitler casi como impertinentes interrupciones.

—¿Es verdad, señor Hitler—preguntó el periodista—, que busca usted la amistad con la Gran Bretaña.

—Creo—repuso Hitler—que la Gran Bretaña tiene intereses semejantes a los nuestros y que pudiéramos cooperar con Italia.

—¿Y qué pediría usted a la Gran Bretaña?

Hitler contestó con un largo discurso, cuyos puntos generales son que Gran Bretaña debe renunciar a su deuda de reparaciones y reconocer a Alemania libertad completa de acción en el Este.

Informaciones de hoy 7

EFEMÉRIDES

Decía LA VOZ años atrás

Hace diez años.-7 Mayo 1921

En la plaza de la Almagra ocurrió un incidente entre un brigada del Ejército y el vecino Rafael Pareja, que estando embriagado molestó al primero, según declaró el militar. Este trató de hacer uso del sable y se produjo el revuelo consiguiente.

—Una numerosa comisión de representaciones de las fuerzas vivas visitó al gobernador don Julio Blasco Perales para reiterarle su adhesión con motivo de su traslado al gobierno de Valencia.

—En el Ateneo de Madrid pronunció una interesante conferencia sobre el problema de la tierra en la provincia de Córdoba, el doctor Ruiz Maya.

—Se confirma que un supuesto atentado en Barcelona contra la persona del general Martínez Anido, ha sido una falsa alarma.

—Victima de un accidente en el aerodromo de Cuatro Vientos, fallece el aviador español don Ramón Anglada, célebre piloto.

Hace cinco años.-7 Mayo 1926

LA VOZ, en su editorial apropiado de las negociaciones hispano-francesas de Uxda, acerca de la pacificación de Marruecos, decía que el objetivo de las próximas operaciones para llegar a una paz duradera, sería destruir la influencia de Abd-el-Krim.

—El Municipio aprueba una moción de varios concejales, y en su virtud se conceden varios premios para estímulo y conservación de las tradicionales Cruces de Mayo.

—Los Cabildos Catedral y Municipal concurren a la iglesia del Juramento para conmemorar la aparición del Custodio de Córdoba.

—La ex emperatriz Zita presenta una denuncia a la justicia francesa contra el ex intendente de su esposo, por haber vendido diversas joyas de la propiedad de la Corona.

El Censo Electoral

Deberá cada elector

mayor de veintitrés años acudir lo antes posible a la oficina informativa de Acción Nacional para conocer la situación en que se encuentra respecto del Censo electoral, o sea, si estaba o no incluido en el mismo. Si está incluido, nada tiene que hacer, según las nuevas normas marcadas por el Gobierno

Si no resultare incluido, o en los datos que a él se refieran apareciese algún error, acudirá el próximo sábado y si no le fuese posible, el domingo, entre las ocho de la mañana y la una de la tarde o de tres a siete de la misma al colegio electoral que por su domicilio le corresponda, donde se hallará constituida la sección correspondiente del Tribunal del Censo. Deberá ir provisto de alguno de los siguientes documentos: Volante sellado expedido por los Juzgados municipales correspondientes en los que se especifique la fecha de nacimiento del reclamante. Cartilla o pase militar. Contrato de inquilinato. Cédula personal. Volante del empadronamiento municipal.

Si no pudiera procurarse ninguno de éstos y se le ofreciesen dificultades para la inclusión, deberá comparecer nuevamente acompañado de dos testigos que se limitarán a manifestar que conocen al individuo de que se trata.

Si no está incluido en el Censo se limitará a solicitar su inclusión facilitando cuantos datos le sean solicitados. Si se trata tan sólo de corregir alguna equivocación lo interesará del Tribunal. En todo caso recogerá el duplicado de la ficha que como resguardo de su presentación deberá entregarle el Tribunal y que habrá de servirle para emitir su voto el día de la elección, debiendo cuidar el compareciente de que en dicho documento figuren exactamente los datos por él facilitados.

Para cualquiera dificultad o duda que se le ofrezca, o para asegurarse de que los datos que a él se refieren han sido consignados en debida forma, podrá solicitar la ayuda de cualquiera de los interventores de Acción Nacional que se hallarán en todos los colegios o Tribunales.



Boda de la señorita María del Carmen Salinas Casana con don Santiago García Gallegos

En la iglesia parroquial de San Pedro se celebró ayer tarde con toda solemnidad, el enlace matrimonial de la encantadora señorita María del Carmen Salinas Casana con el distinguido ingeniero de caminos don Santiago García Gallego.

La iglesia lucía una profusa iluminación eléctrica en todos sus altares y completaban el exorno numerosas plantas y ramos de flores blancas.

La novia vestía elegantísimo traje de crepé georgette blanco y tocaba su cabeza con rico velo de encaje y diadema de azahar, iba del brazo de su padre y padrino don Francisco de P. Salinas Diéguez. El novio vestido con el vistoso uniforme de gala del Cuerpo a que pertenece daba su brazo a su madre y madrina, doña Dolores Gallegos y López-Peláez.

A la entrada en el templo de la comitiva, muy numerosa y selecta, un sexteto interpretó una marcha nupcial.

Un gentío inmenso se estacionó a la puerta del templo y calle de Alfonso XII para presenciar el paso de la comitiva.

Bendijo la unión de los contrayentes el párroco de Santiago y tío de la novia don Emilio Salinas Diéguez por delegación del de San Pedro don Juan Jaén Abril.

Los novios y testigos firmaron el acta ante el juez municipal del distrito de la izquierda don Francisco Fernández Murcia. Por parte de la novia testificaron don Eloy Vaquero Cantillo, don Francisco Amián Costi, don José Guerra Lozano, don Miguel Vitorra Blancas, don José Casana Diéguez y don Rafael y don Manuel Salinas Diéguez y por el novio don Práxedes M. Cruz Rolán, don Ruperto Blasco Perea, don Enrique Jiménez Asenjo, don José María y don Gabriel García Gallegos y don Francisco Martín-Albo Ocaña.

Los monísimos niños Angelita y Marianito Casana Pavón llevaron la cola del vestido de la novia.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos, que recibieron innumerables parabienes y enhorabuenas, salieron de la iglesia con los mismos honores que a su entrada.

Más tarde en la cordobesisima casa de los padres de la desposada, se sirvió a todos los invitados un espléndido lunch.

Deseamos a la nueva pareja todo género de venturas en su matrimonio y una luna de miel interminable.

LA VOZ en Bujalance

El "Bujalance F. C." vence al Sparia Sporting Club, de Córdoba

El domingo 3 del actual se celebró un interesante encuentro entre el Sparia Sporting Club, de Córdoba, y nuestro primer equipo local. A las órdenes de don Fernando González de Canales, los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Por Córdoba: Cañizares; Mellado, Giralda; Quesada, Lázaro, Paco; Besurte, Tapia, Rivas, Juan y Morales.

Por Bujalance: Castro; Beni, Mestanza; Aragón, Lora, Ibáñez; Alfonso, Curita, Guerrero, Sánchez P., y Cerezo.

Por el interés que había despertado este interesantísimo encuentro, el aspecto de nuestro campo de deportes era magnífico, calculándose que asistirían unas cinco mil personas.

De todos los pueblos comarcanos llegaron infinidad de aficionados, atraídos por la fama y valía de los dos equipos combatientes.

Empieza el partido y a los 25 minutos de juego una preciosa combinación de cabeza

del extremo derecha Cerezo, hace pasar el balón a los pies de Sánchez Pastor, que tira un chut formidable, marcando el primer tanto en la portería cordobesa. Siguen dominando los locales y con este tanto termina el primer tiempo.

Al sonar el referé el pito para dar comienzo el segundo, hacen su aparición en el campo ambos equipos, habiendo modificados sus líneas el once visitante.

No obstante, nuestros muchachos juegan admirablemente y dominan a los rivales.

La lucha llega al máximo de apogeo y a los 12 minutos, una excelente jugada del centro delantero, pasa al extremo izquierda Alfonso, que consigue para nuestro primer equipo ¡el segundo tanto de la tarde!

Desde este momento el entusiasmo es innarrable y nuestros muchachos se limitan a aguantar los excelentes empujes de los cordobeses, que por sus buenas jugadas son premiados con los aplausos de los espectadores. Da fin el encuentro y la cartelera ostenta un 2 a 0 a favor del Bujalance F. C.

De los visitantes se distinguieron el portero, el defensa izquierdo y el delantero centro. De los locales, todos cumplieron ad-

mirablemente, siendo de admirar la pareja magnífica de defensas Mestanza y Beni.

Reciban mi felicitación más entusiasta los once leones bujalanceños.

Para el próximo domingo se organiza otro interesante encuentro entre un importante equipo cordobés y el Bujalance F. C., disputándose una magnífica copa de plata.

Corresponsal



Publicación autorizada por la Editorial Castro.—Madrid.

FOLLETIN DE "LA VOZ"

Se separé de la ventana, mientras que descabalgaban Olivares y el criado, y le preguntó al anciano:

—¿Y vuestra señora?

—¡Que Dios tenga misericordia de nosotros!

—¿Acaso está peor?

—Ella dice que está lo mismo; pero...

—¿Qué habéis observado?

—Su cara parece la de un difunto, y no acierto a explicarme; pero me parece que se acaba su vida.

—Es posible que no os equivoqueis—murmuró el médico.

—En mí ha tenido que apoyarse para bajar al jardín y parece que le cuesta mucho trabajo respirar.

—¿Por qué la dejáis sola?

—No quiere compañía.

—¿Ha ido al bosque?

—Esta mañana fué y allí se ha detenido más que de costumbre.

—Se despedía.

—¿Qué decís?—preguntó el anciano con tono de terror.

—Que todos esos síntomas me desagradan.

—¡Dios mío!...

—¿Ha recibido alguna carta?

—Hace muchos días que ninguna ha venido; pero debe llegar pronto.

—¿Y no ha escrito vuestra señora?

—Me parece que hoy se puso a escribir, pero quizás no ha concluido.

—Sus fuerzas disminuyen cada día,

—Mucho.

—Si Dios no hace un milagro.

—¡Pobre señora mía!

—Acompañadme y la veremos.

—Vamos.

El doctor y Fermín entraron en la casa.

Subieron lentamente.

Parecía que Olivares estaba muy preocupado.

Su entrecejo se arrugaba.

Inclinábase su cabeza sobre el pecho.

Le pareció que había llegado el caso de darles aviso para que acudiesen.

No se le ocultaba que cualquiera de ellos tenía que arrostrar grandes peligros al volver a España, pero era madre y ante todo quería evitar que su hijo quedase desamparados.

Siempre había protegido Dios al valeroso Salvatierra. ¿Por qué no había de protegerlo entonces?

—Le escribiré—dijo la dama.

Tomó la pluma.

Trazó algunas letras.

La luz huyó de sus ojos.

Tuvo que interrumpirse.

Dejó la pluma y se pasó la mano por la frente.

Se oprimió el pecho.

—¡Ah!—murmuró—. Parece que la mano helada de la muerte me oprime el corazón.

Por segunda vez quiso escribir; pero no pudo.

El anciano entró en el aposento.

—¡Dios mío!—exclamó al ver a su señora.

—¿Qué te sucede?—le pregunto ésta.

—¿Estais peor?

—Lo mismo... Tranquilízate... ¿Y mi hijo?

—En el jardín.

—¡Dios lo bendiga!

—Deberíamos avisar al médico.

—Prefiero ver a mi hijo.

—Si queréis que venga.

—Sí, sí.

—Pero me permitiréis ir en busca del doctor, y entre tanto os acompañará Juana.

—No, porque Olivares debe venir: lo espero desde ayer.

—Eso no importa.

—Bajaré al jardín, y así no privaré de sus juegos a mi hijo. Además, me parece que respiro mejor el aire libre.

—Como bien os parezca.

—La dama salió del aposento.

Como distraidamente se apoyó en un brazo de Fermín.

LA VOZ en Nueva Carteya

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestros jóvenes amigos de Montilla don Mariano Rubio y don José Sánchez, como igualmente a nuestros distinguidos paisanos el administrador de Correos de Cabra don Eduardo García y el ingeniero director de la Compañía Telefónica don Francisco García Amo.

La fiesta del trabajo

Con toda solemnidad y brillantez se ha celebrado en esta villa la Fiesta del Trabajo.

A las diez de la mañana se congregó en los alrededores de la Casa del Pueblo un imponente gentío, que representaba a todas las clases sociales.

Antes de ponerse en marcha la manifestación, don Juan Caballero, miembro de la Comisión gestora, dirigió la palabra al pueblo, rogándoles el mayor orden durante el trayecto.

Por las calles, en ordenada manifestación,

recorrieron el pueblo, presidida por las autoridades. La Banda de Música iba entonando himnos.

Al llegar al Ayuntamiento, hizo uso de la palabra, en nombre de éste, el incansable luchador socialista, Miguel Serrano, el cual exhortó al pueblo en los actuales momentos; después usó de la palabra el digno juez Municipal de ésta don Custodio Cuevas Ortega, el cual después de darle las gracias al pueblo por la cordura y el orden que se iba teniendo en la manifestación, hizo un canto a la República, al Trabajo, la mujer y las plantas, poniéndose en marcha la manifestación hacia la Casa del Pueblo, desde cuyos balcones, el presidente de la misma, señor Fabón, dió las gracias al pueblo por el acto tan grandioso realizado, sucediéndole en el uso de la palabra Miguel Serrano y don Andrés Díaz, los cuales se refirieron al acto realizado; terminó haciendo uso de la palabra el joven socialista Eladio Osuna, el cual recordó la actuación de la Monarquía, la caída de ésta y la implantación de la República por voluntad omnimoda del pueblo, hizo un canto a la demo-

cracia española y terminó con un viva a la República Socialista.

Por la tarde se organizó una jira campesina, acompañada de la Banda de Música, que dignamente dirige don Julio González.

Bautizo

El día 4 del actual a las 5 de la tarde se verificó en la parroquia el bautizo del niño Albertito, hijo de nuestros amigos el joven matrimonio Marcos Polo y Carmer García, siendo padrinos nuestro buen amigo el ingeniero director de la Telefónica don Francisco García; los convidados fueron obsequiados por el joven matrimonio con un espléndido lunch.

Para conmemorar tan fausto acontecimiento, se organizó por la noche, en casa de don Tomás Ortega, un espléndido baile, en el que las bellas muchachas Trini García, Dolores Polo, Mercedes Tapia, Dolores Tapia y Sierra Gálvez y otras muchas dieron con su belleza y gracia la nota más saliente del bello y simpático acto. Este terminó a las dos de la madrugada en medio del mayor entusiasmo.

Corresponsal

Publicación autorizada por la Editorial Castro.—Madrid.

FOLLETIN DE "LA VOZ"

Tenía que hacer grandes esfuerzos para sostenerse.

Bajó.

Acarició a su hijo con demostraciones de ternura inmensa.

Se sentó en un banco.

El niño corría de un lado para otro, reía y gritaba sin cesar.

¡Qué feliz era en su ignorancia!

Quizás muy pronto su contento pueril había de convertirse en dolor y llanto.

Doña Mencía elevó al cielo una mirada.

Se oprimió el pecho.

Exhaló un suspiro penoso.

Enseñoreábase el sol en un horizonte purísimo.

Lo mismo que antes, la naturaleza sonreía.

Pero poco a poco fué sintiéndose más tranquila la dama.

En aquel sitio era menos trabajosa su respiración.

Empezó a renacer su esperanza de vivir.

Miró a todos lados.

Nunca le habían parecido tan bellos los cuadros maravillosos de la naturaleza.

Entonces le halagaba la idea de vivir, no solamente por su hijo, sino también por gozar de la luz y del espectáculo que a sus ojos se ofrecía en aquellos momentos.

A pesar de que se sentía mejor, su rostro continuaba cadavéricamente pálido.

Más de una hora pasó.

Había llegado la de comer.

El astro del día se encontraba a la mitad de su camino.

Doña Mencía llamó a su hijo.

Entraron en la casa.

Algún alimento tomó la infeliz.

Una hora después y como se sentía mejor, quiso continuar la carta que había principiado.

Se acercó a la mesa.

Tomó la pluma y escribió lo siguiente:

“Creo que muy pronto voy a morir, antes de que a vuestras manos llegue esta carta.

“¿Qué será de mi hijo.

“Corred, amigo mío, corred, mientras que yo suplico al Omnipotente que os proteja contra los peligros que han de amenazaros.

“Muerdo en esta soledad con el alma llena de amargura.

“¡Qué Dios tenga piedad de mi alma!

“Mi padre, cuyo corazón...”

No pudo continuar.

Otra vez la luz de sus ojos huyó.

Lejó la pluma.

Se pasó las manos por la frente.

Se oprimió el pecho.

—¡Dios misericordioso!—exclamó.

En pie se puso.

Con pasos vacilantes se acercó a una de las ventanas.

La abrió, aspirando con avidez el aire libre.

Miró al jardín.

Vió a su hijo.

Se humedecieron los ojos de doña Mencía, dejando escapar dos lágrimas, cuyo valor nadie hubiera podido apreciar.

Contempló el horizonte.

El sol descendía y se acercaba al ocaso.

Desaparecería muy pronto.

¿Lo vería otra vez la hija del rey?

Quizá su existencia se extinguiría al ocultarse el astro refulgente, quizás la muerte no esperaba más que la noche para desplegar sus negras alas en medio de las tinieblas.

Largo rato permaneció inmóvil la dama.

Al fijar la mirada en el sendero que culebreaba hasta llegar al camino, vió dos hombres en sendas mulas.

Se acercaban a la casa.

Eran el doctor y su criado.

—Olivares—exclamó doña Mencía.

Y después de algunos momentos añadió:

—Quizás llegue tarde... Siento frío en el corazón... Si aún pudiera prolongar mi vida...

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El Consejo de ministros acordó declarar que interin no se establezca el Estatuto de Cataluña, subsisten las leyes y atribuciones del Estado para mantener la unidad y el orden público

Ha sido nombrado Embajador de España en París, el señor Danvila, que hasta ahora desempeñaba igual cargo en la Argentina

Un interesante documento de la Guardia civil

Barcelona, 6 (12 n.).—La Guardia civil ha presentado al Gobierno de la Generalidad un documento diciendo que la noche del 30 de abril al primero del actual, fue de prueba para la Benemérita, habiendo sido precisa toda su fortaleza viril y su férrea disciplina para aguantar estoicamente toda clase de insultos y provocaciones, y esto es preciso que no se repita y no se repetirá.

No podemos consentir—se agrega en el documento—de ninguna manera que, teniendo como divisa el honor, éste sea pisoteado por profesionales del desorden y del crimen. Esto no debe suceder y no sucederá; antes desapareceremos como colectividad, ofrendando nuestra vida en defensa de la Sociedad de España y el orden de la República que hoy amenaza el comunismo. Defendemos la República con las armas, porque encarna la auténtica y augusta soberanía, cumpliendo con nuestro compromiso de honor, sirviendo a nuestra querida España, hoy simbolizada por la bandera tricolor, representada por el Gobierno provisional de la República; pero es necesario hacer esto con el respeto que merece y con la mayor subordinación y disciplina.

Por agentes provocadores y con fines interesados, se nos quiere presentar como enemigos del pueblo, siendo todo lo contrario, pues éste nos ha evidenciado su cariño y simpatía en muchas ocasiones, aclamando al Instituto la muchedumbre compuesta de millares de ciudadanos.

Nuestra Caballería fué igualmente aclamada por la multitud en la plaza de Cataluña al cargar contra un grupo comunista; por el pueblo honrado y trabajador que ha traído con su voto consciente la República. Es el pueblo grande y soberano cuya voluntad hay que acatar. Su simpatía por nosotros nos alienta para seguir el camino de la historia, laborando por engrandecer a España.

Termina diciendo: "Para esta minoría de obcecados comunistas, nuestra piadosa conmiseración, y para contener sus provocaciones y asedios, tendremos siempre nuestro pecho leal, confiados a los destinos de España, que no quiere morir".

La entrega de la Casa de Campo

Madrid, 6 (12 n.).—Esta mañana y ante numerosa concurrencia, se ha verificado la

entrega por el ministro de Hacienda, en nombre del Gobierno provisional, al alcalde de Madrid, de la Casa de Campo.

En una mesa, colocada ante la puerta llamada del Rey, se firmó el acta ante notario.

Se cambiaron discursos entre los señores Prieto y Rico, siendo ambos muy aplaudidos.

Alba no ha decidido aún su actitud

Madrid, 7 (1,15 m.).—Don Santiago Alba recibió a última hora de la tarde a los periodistas.

Les manifestó que ha venido como anunció en su último viaje, y negó que fueran ciertos los propósitos que se le han atribuido.

Desmintió asimismo categóricamente los propósitos a que alude algún periódico de hablar con determinadas personalidades, calificando todo eso de puras fantasías.

—No vengo—agregó—a crear ningún partido ni a querer transferir la República en otro ya existente. Aún no he definido mi actitud en estos momentos, para lo cual tengo que oír a algunos factores, siempre inspirado en el interés de España. Ya les hablaré a ustedes una vez que haga esta definición.

Por ahora—continuó—me ratifico en la nota que facilité el 14 de abril a sus colegas franceses, antes de proclamarse la República. Pensar otra cosa sería caminar por caminos peligrosos. Continúo donde estaba. No he visto a nadie y sólo puedo decir que fijaré mi permanencia en Madrid, aunque tenga que hacer algún viaje a la capital francesa.

El saludo de Francia a la República española

Madrid, 7 (1,15 m.).—En las esferas oficiales ha producido la más grata impresión la moción de saludo a la República española aprobada por la Cámara francesa, máxime cuando no ha habido más oposición que los seis votos de los comunistas, lo que equivale a obtenerlo por la unanimidad de la Cámara.

Por su parte, el Gobierno aún no ha nombrado embajador en París, pero es su deseo vehemente que la designación recaiga en una persona grata a Francia, y que por su especial significación merezca de la República hispana llevarla a tan señalado puesto.

El viaje de Lerroux a Ginebra

Madrid, 7 (1,15 m.).—El ministro de Estado se propone salir el domingo o el lunes para Ginebra.

A su paso por Lyon se detendrá unas horas para saludar a los amigos franceses y españoles que tiene en aquella capital.

Vocal jurídico del Consejo de Ferrocarriles

Madrid, 7 (1,15 m.).—Por haber presentado la dimisión de su cargo don Eduardo Ruiz Carrillo, ha sido nombrado vocal jurídico del Consejo Superior de Ferrocarriles, el abogado don José Antonio Balbontín Gutiérrez.

Los embajadores en Lisboa y Berlín

Madrid, 7 (1,30 m.).—Esta tarde visitaron al ministro de Estado los nuevos embajadores de España en Portugal y Alemania.

El señor Rocha saldrá inmediatamente para Lisboa, con objeto de posesionarse de su cargo.

Don Américo Castro aún tardará un par de semanas en trasladarse a la capital alemana.

El documento de protesta de la Guardia civil

Madrid, 7 (1,30 m.).—Los periodistas interrogaron al ministro de la Gobernación acerca del documento de protesta que la Guardia civil de Barcelona ha dirigido al Gobierno de la Generalidad, y que hoy publican los periódicos.

—En efecto—respondió el señor Maura—he leído ese documento y puedo decirles que no es de la Guardia civil. Afirmando rotundamente que en ningún momento el Gobierno podría consentir protestas de esa clase. Se trata de un escrito que un señor ha dirigido al señor Maciá, un señor que no sé todavía si pertenece a la Guardia civil. Pero desde luego, puedo asegurarles que no se trata de un documento colectivo, sino particular. Si llevan o no razón, tampoco soy yo el que deba decirlo. Únicamente afirmo que se trata de un escrito particular dirigido a Maciá. Además, nosotros nada tenemos que ver con ese asunto. Cuando surgiera alguna diferencia, si intervendríamos, siempre al lado de la justicia y amparando la disciplina.

Antes de entrar en el Consejo

Madrid, 7 (2,15 m.).—A las cinco y media llegó al palacio presidencial el señor Alcalá Zamora.

—¿Hay nuevas noticias de Marruecos? —interrogó uno de los reporteros.

—Las noticias que tenemos son las de que reina tranquilidad absoluta.

El ministro de la Gobernación fué preguntado si era cierta la noticia sobre la entrega del archivo del Rey, y el señor Mauria exclamó:

—Este Gobierno procede con sinceridad absoluta y todo a su debido tiempo saldrá a la luz pública.

El señor Lerroux al ser abordado a su llegada al Consejo, por los informadores, les dijo que don Gonzalo de Figueroa había tenido la gentileza de declinar el nombramiento de embajador en Italia, por tener en aquel país negocios y hasta un litigio pendiente.

—¿Se ha nombrado embajador en París? —No. Todavía no.

El ministro del Trabajo comunicó que el señor Zancada ha salido para Motril con objeto de resolver la huelga planteada por los obreros del puerto.

Don Fernando de los Ríos dió cuenta de que llevaba al Consejo dos decretos, uno sobre jubilación de magistrados y otro acerca de la reforma del Supremo, que por cierto se lo había leído a don Diego Medina y le ha causado el mejor efecto.

Se nombra Embajador en París al Sr. Danvila

Madrid, 7 (2,15 m.).—A las diez menos cuarto terminó el Consejo de ministros.

El señor Lerroux se detuvo unos momentos

La referencia del Consejo

Se acuerda un decreto sobre las fincas roturadas y que no se elaboren

Madrid, 7 (2,30 m.).—La referencia oficial facilitada esta tarde dice lo siguiente:

“El Gobierno examinó los acuerdos publicados por la Generalidad catalana. Se determinan en ellos cuestiones que corresponden al régimen y vida interior del mismo y otros que afectan a las relaciones y atribuciones durante el período provisional del propio Gobierno de la República. Habida cuenta de que estos últimos acuerdos de la Generalidad, sólo pueden tener y de hecho tienen por la misma expresión del pueblo, caracteres de un proyecto por referirse a materias que incumben al Estado, declara el Gobierno que dentro de las normas de cordialidad y que subsisten en los pasados acuerdos de la Generalidad, adoptará resoluciones que, transitorias durante el período provisional, regulen las relaciones entre las distintas autoridades, ya que interin no se establezca la nueva Constitución y el Estatuto definitivo de Cataluña, subsisten las leyes y atribuciones fundamentales del Estado, con el deber de mantener la unidad y el orden público.

PRESIDENCIA. Petición del Ayuntamiento de Palma de Mallorca sobre la ce-

con los representantes de la prensa, los que le preguntaron:

—¿Se ha terminado ya el resto de la combinación diplomática?

—Todavía no. Sólo puedo decirles que la embajada en París ya ha quedado provista. Irá a ella el que hasta hoy es embajador en la Argentina el señor Dánvila. El resto de la combinación quedará ultimado dentro de muy poco.

—¿Entonces, no se han nombrado los embajadores en Cuba y Argentina?

—Estos cargos quedarán provistos dentro de muy pocos días. Lo que consideráramos urgente es designar embajador en París.

Después el ministro dirigiéndose al grupo de reporteros, arguyó:

—Ya habrán ustedes visto cómo el cardenal primado aconseja que en las próximas elecciones se vote a los monárquicos y católicos...

El ministro de Comunicaciones anunció a la salida, que hoy facilitaría dos decretos, uno creando la junta técnica del Cuerpo de Telégrafos.

Añadió que esta junta estará encargada de estudiar las aspiraciones del cuerpo y proponer un informe que luego será estudiado por él.

Dicha junta la formarán numerosos empleados de las diferentes categorías.

Agregó que el otro decreto se refiere al arreglo de las escalas, como consecuencia de la huelga habida en el cuerpo de Telégrafos.

Por último salió el presidente el que se limitó a decir que los acuerdos del Consejo habían sido interesantes, sobre todo los propuestos por los ministros de Trabajo y Comunicaciones.

sión del palacio de Albuñain. Se acordó que pase a informe del ministro de la Guerra, dando éste a su vez cuenta al de Hacienda.

ECONOMIA. Se acordó un decreto sobre las fincas ya roturadas y que no se elaboren, según cada época y cultivos correspondientes y con arreglo, usos y costumbres del buen labrador.

TRABAJO. Se aprobó un decreto organizando el Jurado mixto agrario.

JUSTICIA. Se aprobó transitoriamente un decreto constituyendo la Comisión Jurídica que sustituya a la de Codificación.

Otro aclarando lo dispuesto sobre las casas y fincas que deben ser derribadas”.

Tres personas muertas en un accidente automovilista

Valencia, 7 (3,15 t.).—Esta tarde el gobernador civil recibió un telegrama dándole cuenta de que en la carretera de Castellón a Tarragona y en término de Alcalá de Gisber, había ocurrido un grave accidente automovilista, en el que perecieron tres personas.

Según informes, un automóvil de la matrícula de Barcelona, al salir hoy de Valen-

cia para regresar a la capital catalana a causa de haber perdido la dirección, fué a chocar contra un árbol quedando destruido.

Instantáneamente quedó muerto el chófer Rafael Jiménez y gravemente heridos Juan Romero y Juan Albuñ.

Estos fueron trasladados al pueblo próximo donde dejaron de existir.

El juzgado se trasladó al lugar de lo ocurrido para practicar diligencias.

Comida en la Legación de Polonia

Madrid, 7 (3,15 m.).—El ministro de Polonia obsequió esta noche con una comida en la legación al presidente del Gobierno de la República señor Alcalá Zamora.

Asistieron el ministro de Justicia, el subsecretario de Estado señor Agromonte, el subsecretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra, el Nuncio, los representantes de Bélgica, Francia, Alemania, Portugal, Suiza, Suecia, Noruega y Checoslovaquia, así como el consejero de la legación polaca señor Mieduszleski.

Nicolau está ya en libertad

Bilbao, 7 (1,30 m.).—Se encuentra en esta capital el famoso Nicolau, uno de los individuos complicados en el asesinato de Dato. Nicolau ha sido puesto en libertad en virtud del reciente indulto.

Unamuno sale para Madrid

Bilbao, 7 (2,30 m.).—Esta mañana estuvo el señor Unamuno en el Colegio de Alfonso XIII, siendo recibido por profesores y alumnos.

Don Miguel pronunció un discurso exhortando a todos a cobijarse bajo la bandera de la República para defenderla.

El señor Unamuno esta tarde salió para Madrid.

Las tropas hacen una marcha sobre el zoco de Arbaa

Tetuán, 7 (3,30 m.).—Para comprobar la movilidad de los moros, salieron del campamento de las tropas de Regulares, uno de estos regimientos y otro de Artillería para unidos hacer una marcha sobre el campamento general en el zoco el Arbáa de Beni Rasan, situado en las inmediaciones del camino de Xauen.

También salió la columna de Mora con igual dirección coincidiendo a las seis de la tarde en el zoco con la quinta bandera del Tercio limpia de los elementos que originaron los pasados disturbios de Riffien.

En las tropas se observó una gran disciplina, y tranquilidad completa en la población indígena.

El general Benito revistó las tropas y al regresó a Tetuán dió cuenta al Alto Comisario.

Igualmente expuso las medidas adoptadas por el Magzen para imponer el orden entre los elementos indígenas alborotadores.

El general Saizurjo ha teleografiado al ministro de la Guerra dándole cuenta de todo lo ocurrido.

El gobernador de Málaga a Córdoba

Málaga, 7 (3,15 m.).—El gobernador civil ha recibido un libramiento de 50.000 pesetas.

Se propone distribuirlo entre los pueblos para aliviar la situación de los obreros parados.

El señor Jaén Morente se propone marchar mañana a Córdoba, desde donde seguirá el viaje para Madrid.

El nuevo Gobernador militar

Málaga, 7 (3,15 m.).—Esta tarde los jefes y oficiales estuvieron cumplimentando al nuevo gobernador militar señor García Camberos.

Gabriel Alomar a Madrid

Barcelona, 7 (3,30 m.).—Esta noche ha salido el escritor don Gabriel Alomar nombrado presidente de la Comisión permanente de Instrucción pública, con dirección a Madrid.

Fue despedido en la estación por numerosos amigos y las autoridades.

Manifestaciones del gobernador de Barcelona

Barcelona, 7 (3,30 m.).—El gobernador civil ha recibido esta noche a los periodistas. Les comunicó que había enviado un ramo de flores a la viuda de Blasco Ibáñez.

Después dijo que había estado en el Ayuntamiento para saludar a sus compañeros del Municipio y tomar posesión de su cargo en la sección de Fomento.

Muerte de la viuda de Costa

Zaragoza, 7 (3,30 m.).—Ha fallecido la viuda del insigne polígrafo Joaquín Costa. Contaba 83 años. Su muerte ha sido muy sentida.

Simulacro de ataque a Tolón

Tolón, 7 (3,30 m.).—Las peripecias de la maniobra de ataque de Tolón que se desarrollaron la noche pasada, se basaban en el tema siguiente: un bando azul compuesto de una fuerza naval formada por la primera escuadra en enlace con doscientos aviones ataca Tolón. El bando rojo que asegura la defensa del puerto, se compone de fuerzas del litoral y de la aviación marítima.

Las maniobras no pudieron realizarse con amplitud a causa del mal estado del cielo y de la persistente lluvia.

El bando defensivo de Tolón hizo patrullar sus escuadrillas para revelar la presencia del enemigo. Sin embargo, hasta las tres de la madrugada las patrullas no señalaron nada anormal; pero a partir de esta hora el bando avanzó y trató de envolver el campo atrincherado de Tolón. Se registraron treinta y tres ataques sucesivos; pero contrariamente a lo que se había anunciado la artillería no entró en acción y los ataques fueron rechazados teóricamente.

Las operaciones terminaron a las seis de la mañana. No se conoce todavía el resultado, porque el Estado Mayor no ha hecho la crítica de las operaciones.

Presenciaron las maniobras el presidente de la Comisión de Aeronáutica de la Cámara de diputados y el ministro del Aire señor Dumesnil.

Suspensión de un periódico

Habana, 7 (3,15 m.).—El Gobierno ha suspendido por tiempo indefinido al periódico "Crítica".

Se desconocen los motivos de esta resolución gubernamental.

Modelos de aviones rechazados

Washington, 7 (3,30 m.).—En la oficina de Aeronáutica del Ministerio de Comercio han dispuesto que cesen de utilizarse dos modelos de avión empleados por cuatro compañías para el transporte aéreo de viajeros. Esta decisión obedece al reciente accidente de aviación que produjo la muerte de seis personas, debido a deficiencias que se comprobaron en aquellos aparatos.

Accidente de aviación

El Cairo, 7 (3,30 m.).—Un telegrama de Natal (Africa), dice que el millonario y aviador británico Glenn Kidfton, que recientemente establecido el "record" de vuelo entre Londres y El Cabo, ha perecido al capotar su aparato durante un fuerte temporal que le sorprendió cuando volaba desde Johannesburgo a Natal.

Su compañero de viaje también pereció en el accidente.

Kidfton tenía 31 años, y su cadáver fue identificado por las tarjetas de visita que llevaba en el bolsillo.

En busca de un millonario

Copenhague, 7 (3,30 m.).—El aviador Ahreberg que va en busca del millonario británico Courtauld llegó a Amgmagsalik (Groenlandia), el domingo, a las diez y seis y veinticinco, habiendo salido de Reykjavik (Islandia).

Otro accidente de aviación

Londres, 7 (3,30 m.).—Comunican de Fernborough que el teniente aviador Mohorn, que en 1929 ganó la copa Schneider de aviación ha tenido que ser hospitalizado en muy grave estado, debido a que su aparato chocó con otro en el aire.

Pudo salvar la vida por haberse lanzado al espacio utilizando el paracaídas.

UNA SUSCRIPCION

Para el monumento a Romero de Torres

Club Guerrita

Segundo lista de señores donantes para el monumento a Julio Romero de Torres. Suma anterior, pesetas 563.

Don José Guerra Bejarano, 5; don Manuel Sanz Pérez, 5; don Salustiano Rico "Sevillanito", 2; don Enrique Vázquez Nieto, 10; Excmo. señor marqués de Valdeflores, 100; don Alonso Pérez Vázquez, 5.

Total pesetas, 690.

Córdoba, 7 de mayo de 1931.

TALLERES DE FOTOGRAFADO LA VOZ

SE HACEN TODA CLASE DE TRABAJOS

Malas digestiones

dolor de estómago, acedías y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Venta: Principales farmacias del mundo.

Palabras de "Juan José" del inmortal Dicenta

"Hay quien dice que desea quitármela, mi grandiosa y distinguida clientela. Sola va; el que la quiera que la siga, pero que no olvide de que antes tiene que pasar por esta puerta (vender muy barato y arreglar sombreros por viejos que estén y limpiar los de paja gratis a quien me compre uno nuevo), y en esta puerta estoy yo,

SOMBREROS PADILLA CRESPO Plaza de las Tendillas - Córdoba

Esquelas y Aniversarios Se reciben en esta Administración hasta las cuatro de la madrugada.

Si piensa
adquirir
zapatos

vea V. los que presenta

CALZADOS

LA

IMPERIAL

Los mejores
de Córdoba

por su buen gusto
por su buena calidad
por su módico precio

GONDOMAR, 5

Editorial Castro, S. A.

acaba de poner a la venta la nueva sentimental y emocionante novela
intitulada

LOS GOLFOS DE LAVAPIÉS

del profundo y prestigioso escritor VICENTE POMAR.

El mayor éxito de la temporada sigue siéndolo

EL HIJO DE LA OBRERA

novela verdaderamente sentimental, con la que su autor,

LUIS DE VAL,

conmueve, distrae y enseña.

GRATIS el primer cuaderno de estas obras. PÍDALOS a los repartidores o a

EDITORIAL CASTRO, S. A.

Calle de Agueda Díez, núm. 5 :: CARABANCHEL BAJO (Madrid)

COMPRA DE GANADO

La Comisión Militar de Remonta se hallará en ésta el día 10 de Mayo para adquirir caballos de Oficial y tropa con destino al Arma de Artillería, sujetándose a las condiciones siguientes: Edad, de 4 a 7 años. Alzada, de 1.54 en adelante.

La compra se efectuará en el antiguo cuartel de la Remonta y a las horas de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Sucesor de Alfonso Tirado

Pone en conocimiento de su distinguida clientela que acaba de recibir grandes surtidos en Abanicos, Bolses, Sombrillas, Medias, Perfumería y toda clase de artículos concernientes al Ramo.

Calle Diego León (esquina a Alfonso XIII)

Malestar...

¡Córtelo de raíz!

Dolor de cabeza, mareos, nerviosidad, los causa a menudo el estreñimiento, que transforma los intestinos en un foco de infección. Tal estado se corrige limpiando los intestinos y estimulando sus funciones normales con este suave y eficaz remedio, puramente vegetal:

— PILBORAS DE —

Brandreth

Agentes en España

J. URIACH y C. S. A. Bruch, 49, Barcelona

ALMACÉN DE MUEBLES DE TODAS CLASES

Camas de Hierro, de Bronce, Doradas y Niqueladas
Especialidad en somiers de hierro de todas medidas

Juan Andújar

G. de los Ríos-23 (esquina a Pedro López) Tel. 2952

Pidanse
presupuestos
LABORATORIOS RURALES
LABORATORIOS
Químicos de Análisis general
Instalación completa
PRODUCTOS QUÍMICOS PUROS
ESTABLECIMIENTOS
JODRA
PRINCIPE, 7
MADRID